

# 『しまづくり』につながる『人づくり』と 議会からもできる『人づくり』

季刊『しま』をご存じですか？

最新の277号から、当村も関わった二つの  
人材育成の話題と、当議会の話題をお伝えします。  
発行する公益財団法人日本離島センターは、  
毎年池袋サンシャインシティで開催される  
『アイランダー』も主催しています。



▲村内の公共施設で冊子を閲覧可能です。  
ウェブでも一部記事が無料閲覧できます！

当村出身の大学生が、全国離島の高校生の学びを支える！

最新号では、新島村出身の大学生（当時）が実行委員長を務めた『アイランダー高校生サミット』のレポートが掲載されています。全国の離島の高校生をオンラインで結び、島が持つ可能性や交流の意義・価値などを議論し、島の活性化策などについてアイデアを出し合い、参加者間の絆を創出することを目指しているものです。

同センターの人材研修への  
参加費補助が！



▲新島小学校6年生による議会訪問&議員との交流時の集合写真（令和5年度）

## 議長として考える議員/議会活動と地域教育

- 1 議会を通じて学びを深めてもらいたい  
(議場などを発表の場としてもらう)
- 2 議員/議会だよりの情報や問題意識を最新の地域課題として共有したい
- 3 児童/生徒との交流を経て、議員としても初心や活動の意義を振り返るきっかけになる
- 4 議員の『課題把握・調査・まとめ・質問(発表)』を探究学習の参考にしてほしい！

当議会でも3年前から、議会体験や児童・生徒との交流を進めてきましたが、全国町村議長会の主権者教育事例集に掲載される運びとなりました。

当議会も地域での  
学びに参入します！

私は取り組みに際して、一方的に教える“教育”ではなく、双向性・地域全体の学びとして捉えています。島全体で育んだ学びの環境が地域の魅力そのものとなり、島留学の誘致、出身学生が戻ってくるヒターン、仕事・子育て環境を期待し移住するヒターンなどにつながるように、今後も議会の活動を進めていきたいと思います。議会への皆さまの来場をお待ちしております！